

Informe sobre Trabajo de Campo

Nombre y Apellido: **JESSICA MABEL TOLEDO MARTINEZ**

Universidad de la Integración de las Américas. Facultad de Gestión. Carrera de Contaduría Pública.

Título: ANÁLISIS DEL SISTEMA DEL PLAN CONTABLE DE LA EMPRESA FRANCO CONSTRUCCIONES

Title: ANALYSIS OF THE ACCOUNTING PLAN SYSTEM OF THE FRANCO CONSTRUCCIONES COMPANY

RESUMEN:

El trabajo del Plan Contable consiste en la realización del diagnóstico del sistema de plan contable de una empresa unipersonal dedicada a la construcción. La gestión eficiente de una empresa unipersonal de construcción requiere de un sistema de plan contable adecuado que permita un registro preciso de las operaciones y el cumplimiento de las regulaciones contables. El objetivo principal es elaborar un sistema de plan contable simplificado y adaptado a las necesidades de una empresa unipersonal dedicada a la construcción, que permita un registro preciso de las operaciones y el cumplimiento de las regulaciones contables.

El diagnóstico y análisis realizado ha permitido el desarrollo de un sistema de plan contable adaptado, teniendo en cuenta las necesidades específicas de una empresa unipersonal dedicada a la construcción.

PALABRAS CLASES: Sistema, Plan Contable, Manual Contable, Procedimientos, Libros Contable.

ABSTRACT:

The work of the Accounting Plan consists in the realization of the diagnosis of the accounting plan system of a one-person company dedicated to the construction of houses and apartments. Efficient management of a construction one-person company requires an adequate accounting plan system that allows for accurate record keeping and compliance with accounting regulations. The main objective is to elaborate a simplified and adapted accounting plan system for a one-person company dedicated to construction, that allows for accurate record keeping and compliance with accounting regulations. The diagnosis and analysis carried out has allowed the development of an adapted accounting plan system, taking into account the specific needs of a one-person company dedicated to the construction.

CLASS WORDS: System, Chart of Accounts, Accounting Manual, Procedures, Accounting Books

INTRODUCCIÓN:

El manejo eficiente de una empresa unipersonal dedicada a la construcción requiere de un sistema de plan contable adecuado que permita un registro preciso de las

operaciones y el cumplimiento de las regulaciones contables. Sin embargo, la implementación de un sistema de contabilidad puede ser vista como una tarea compleja y costosa, especialmente para empresas pequeñas y unipersonales.

El objetivo de este trabajo es desarrollar un sistema de plan contable adaptado a las necesidades de una empresa unipersonal dedicada a la construcción, que permita una gestión eficiente y un cumplimiento adecuado de las regulaciones contables.

MATERIALES Y METODOLOGÍA:

El trabajo se llevó a cabo mediante el análisis y diagnóstico de la operativa de la empresa unipersonal, aplicando un enfoque adecuado a las necesidades y capacidades de una empresa unipersonal dedicada a la construcción. Se combinaron las recomendaciones y normas de contabilidad con los aspectos internos de la empresa, como la operatividad interna y los recursos disponibles, para desarrollar un sistema de plan contable adaptado a las necesidades específicas de una empresa unipersonal dedicada a la construcción.

Enfoque: es una investigación cualitativa, se analizan los diversos elementos del sistema de plan contable de la empresa objeto de estudio.

Nivel, Alcance o Tipo el trabajo es exploratorio, descriptivo, correlacional, explicativo, porque a partir del análisis de los diversos elementos del sistema de plan contable se realiza un juzgamiento de datos confrontando teoría contable con datos de la empresa.

Universo, Población y Muestra: Empresa Franco Construcciones.

Delimitación geográfica y justificación de la delimitación: Se procede a analizar los datos facilitados por la empresa, se realiza observación y aplicando razonamiento deductivo, se coteja tomando como base lo que establece la teoría contable, se dictamina sobre la

pertinencia o no de la situación de los diversos elementos del sistema del plan contable de la empresa

Técnica/s: se analizarán los siguientes aspectos:

Observación: de los documentos facilitados por la empresa objeto de estudio.

Instrumentos de recolección de datos: cuestionarios para recoger la información.

Entrevista: con personal contable-administrativo de la empresa.

Análisis de documentos: para determinar la pertinencia o no de su uso por parte de la empresa.

Análisis e interpretación de datos: Para realizar el análisis e interpretación correspondiente a los datos recolectados, se tendrán en cuenta la teoría contable, los objetivos propuestos planteados y el marco teórico con el fin de evaluar, si confirman las teorías o no y la pertinencia de los elementos del sistema de plan contable de la empresa

RESULTADOS:

Como resultado del trabajo, se diseñó un sistema de plan contable simplificado y adaptado a las necesidades de una empresa unipersonal dedicada a la construcción. El sistema de plan contable se compone de la elaboración del plan de cuentas, manual de plan de cuentas, manual de procedimientos contables, plan de libros y asientos contables, plan de formularios y plan de reportes.

La implementación de todos los elementos del sistema permitirá estandarizar simplificar los procesos de registro contable, lo que permitirá una gestión más eficiente de la empresa y un cumplimiento adecuado de las regulaciones contables. Además, la implementación del sistema de plan contable permitirá una mejor gestión de los recursos financieros y una mayor transparencia en la gestión de la empresa.

CONCLUSIONES:

El desarrollo de un sistema de plan contable adaptado a las necesidades específicas de una empresa unipersonal dedicada a la construcción es fundamental para la gestión eficiente de la empresa y el cumplimiento adecuado de las regulaciones contables. La implementación de un sistema de plan contable simplificado y estandarizado permitirá una gestión más eficiente de los recursos financieros de la empresa y una mayor transparencia en la gestión contable de la empresa. Es importante destacar que la implementación de este sistema puede ser vista como una inversión a largo plazo, ya que permitirá una gestión más eficiente y una mayor rentabilidad de la empresa en el futuro.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

Cardona, J., Gómez, A., y Cano, A. (2018). Impacto de los estándares internacionales de información financiera en la calidad contable: evidencia desde Latinoamérica y el Caribe. *Revista de Contabilidad y Administración*. Universidad de San Buenaventura, Colombia

González, A., & López, M. (2017). Análisis del plan contable general empresarial y su aplicación en las empresas de Paraguay. *Revista de Ciencias Empresariales*. Asunción, Paraguay.

Hernández, R.; Fernández, C.; Baptista, P. (2018). *Metodología de la Investigación*. 6^o Edición. México. Editorial Mc. Graw Hill.

Yin, R. K. (2014). *Estudio de caso: diseño y métodos*. Madrid, España: Ediciones Morata.